

INFOS DES ASSEMBLEES CITOYENNES

Nº 31 - 21 décembre 2012

« Une seule consigne : n'attendez pas les consignes ! »



CAMPAGNES/MOBILISATIONS

L'alternative à l'austérité, c'est possible !

Communiqué du Front de Gauche, Paris, le 21 décembre 2012

Depuis 6 mois, les grands axes de la politique du gouvernement ne répondent pas aux attentes et au besoin de changement des Français-e-s. Adoption du traité budgétaire européen, cadeau de 20 milliards aux grands patrons, augmentation de la TVA, propositions sur la flexibilité... le gouvernement reproduit les recettes libérales qui conduisent d'autres pays européens dans le mur. Ces politiques échouent partout en Europe, elles échoueront de la même manière en France.

Pour sortir de la crise, il faut combattre les logiques financières et s'opposer aux politiques d'austérité qui en découlent. Le Front de gauche s'engage dans une campagne de plusieurs mois pour lutter contre tout esprit de résignation et démontrer qu'une alternative à gauche est possible. Cette campagne s'adresse à toutes celles et tous ceux qui ont voté pour un changement politique et plus largement à l'écrasante majorité du peuple qui souffre de la crise. Elle doit permettre que leur voix s'exprime avec force face à l'arrogance du

MEDEF. Au cours de cette campagne, lors de meetings, d'initiatives publiques diverses, à travers des matériels édités en grand nombre, le Front de Gauche mettra en débat des propositions pour démontrer que ce n'est pas le coût du travail qui est en cause mais celui du capital, que de l'argent, il y en a, pour remettre en cause les privilèges, pour des politiques qui servent l'Humain d'abord. Toutes choses qu'un gouvernement de gauche digne de ce nom devrait mettre en application pour rompre avec les logiques libérales et productivistes.

Le premier acte de cette campagne se déroulera le 23 janvier à Metz, à deux pas de Florange, lieu symbole où le gouvernement français a abandonné les salarié-e-s et sa sidérurgie dans les griffes de Mittal. Tous les principaux dirigeants des composantes du Front de gauche seront réunis au cours d'un meeting au Palais des Congrès de Metz. Elles et ils y accueilleront notamment une délégation de salarié-e-s du site sidérurgique.

Ci-après, la circulaire de présentation de la campagne nationale <u>« L'Alternative à l'austérité, c'est possible »</u> (également en pièce jointe).

A lire et à diffuser largement.

- Le tract national du Front de gauche « Pour sortir de la crise : combattre l'austérité »
- Les communiqués du FdG en faveur de la nationalisation de Florange et contre le « Pacte de compétitivité

Pour vos initiatives locales : <u>quelques idées d'actions et d'animations</u> ; le <u>contre-budget</u> élaboré par le Parti de gauche ; les vidéos « Bienvenue dans l'austérité » et « L'emploi et la compétitivité » réalisées par le PCF.

A signer et faire signer : la <u>pétition « Nous demandons la nationalisation de Florange »</u> lancées par les sidérurgistes.

Mobilisation unitaire : dette, austérité, alter-sommet

Le 12 janvier prochain, à l'initiative du Collectif national d'audit citoyen de la dette publique (CAC), une rencontre nationale des collectifs unitaires locaux mobilisés autour de l'audit citoyen, de l'opposition au traité budgétaire européen et aux politiques d'austérité. Retrouvez toutes les informations sur le site du CAC.

Campagne « Stop le contrôle au faciès »

Le Collectif Contre le Contrôle au faciès a pour objectif d'imposer le reçu du contrôle d'identité dans la loi et d'instaurer une commission indépendante afin de lutter contre la pratique systématique de contrôle au faciès qui stigmatise une partie de la population de manière illégale, abusive et discriminatoire (cf. le Kit - interpeller vos parlementaires en utilisant le modèle d'information du collectif).

Le Front de gauche a apporté nationalement son soutien à cette campagne (lire le communiqué du Front de gauche) et a produit un tract national sur le sujet. Son groupe parlementaire au Sénat travaille également à une proposition de loi qui sera déposée dans les prochaines semaines. Les militant-e-s des assemblées citoyennes sont invité-e-s à participer à cette

campagne en organisant débats, projections, actions, etc., avec les organisations membres du collectif. Vous pouvez d'ores et déjà :

- signer et faire signer la pétition du collectif en ligne ici :
- de courrier en ligne ici (vous pouvez aussi le reprendre pour l'envoyer à vos élu-e-s locaux) ;
- reprendre le vœu pour expérimenter le récépissé de contrôle d'identité dans la capitale voté à l'initiative des élu-e-s FdG du Conseil de Paris pour le présenter lors de votre conseil municipal.

Pour plus d'infos : stoplecaf@gmail.com.

ECHOS DES ASSEMBLEES

🜟 Questionnaire aux animateur-trice-s des assemblées citoyennes

Nous rentrons dans une nouvelle phase de déploiement du Front de gauche. Plus que jamais nous avons besoin d'avoir une vision plus précise du développement des assemblées citoyennes qui existent localement. C'est pourquoi, nous vous resoumettons le court questionnaire consultable et téléchargeable ici. Merci d'y répondre de manière aussi précise et synthétique que possible et de nous le renvoyer rapidement.

CONSEIL NATIONAL

La prochaine réunion du conseil national du Front de gauche, qui regroupe 132 militant-e-s et personnalités politiques, syndicales et associatives, animateur-trice-s des fronts thématiques et des assemblées citoyennes, devrait avoir lieu fin janvier 2013.

FRONTS THEMATIQUES

Retrouvez les différentes infos des fronts thématiques sur le site « Place au peuple », partie « Militer », rubrique « fronts thématiques ». Pour toute demande d'information : fronthematique2012@gmail.com.

Tapie et le rachat des journaux d'Hersant : une insulte à la démocratie

Communiqué du Front de gauche thématique « Medias », Paris, le 21 décembre 2012

Le Front de Gauche Médias s'étonne et condamne le rachat d'une partie du Groupe Hersant Média (GHM) par l'affairiste Bernard Tapie, associé au propriétaire Philippe Hersant.

Hier en faillite personnelle, Tapie peut se permettre aujourd'hui d'investir dans le rachat de *La Provence, Nice-Matin, Var-Matin, Corse-Matin* et des quotidiens ultramarins du groupe France-Antilles, grâce à l'argent généreusement accordé par Nicolas Sarkozy et Christine Lagarde à la suite de l'imbroglio de la vente d'Adidas par le Crédit lyonnais. Cette situation totalement immorale est une insulte à la démocratie.

De plus, que les journaux du sud de la France soient laissés à Philippe Hersant, celui-là même qui les a mis en difficulté est choquant. Plus grave, l'opération a été approuvée par le Comité interministériel de restructuration industrielle (CIRI) et donc avec l'aval des plus hautes autorités de l'Etat. On ne peut que s'en offusquer.

Pour le Front de Gauche Médias, cette décision confirme une fois de plus l'errance du pouvoir politique du Gouvernement et son allégeance aux puissances d'argent quelles qu'elles soient. Comment comprendre en effet que pour obtenir la Carte d'Identité de Journaliste Professionnel, il faille fournir un extrait de casier judiciaire, mais par pour être patron de presse! Dans la liste des actionnaires de certains grands quotidiens, dont l'un se veut le quotidien de référence, on trouve le nom de condamnés à de la prison. Bernard Tapie viendra s'ajouter à cette liste.

Le Front de Gauche Médias exige des explications du Gouvernement : comment et pourquoi a-t-il pu autoriser l'opération menée par le tandem sulfureux Tapie – Hersant (ce dernier exilé en Suisse) ?

Croit-il vraiment que le redressement industriel se fera avec des patrons qui se sont illustrés par des milliers de licenciements là où ils ont sévi depuis trente ans ?

Le Front de Gauche Médias, devant la gravité de la situation de la presse, exige du Président de la République et du Gouvernement de légiférer sans plus attendre pour assurer un véritable pluralisme au service d'une information citovenne.

Ce à quoi s'emploieront les parlementaires du Front de Gauche dès la rentrée, en lien avec les syndicats.

« École : refondation ou continuité ? »

Communiqué du Front de Gauche de l'éducation, Paris, le 16 décembre 2012

Quelques jours après la publication de son projet de loi d'orientation pour l'éducation, Vincent Peillon s'emploie à mettre en valeur le contenu de sa « refondation » de l'Ecole, par une initiative publique autour de la question

des « nouvelles technologies ». Après le long feuilleton des « rythmes scolaires » dont le résultat pourrait bien être d'aggraver les disparités territoriales et de briser le cadre républicain, après ses déclarations sur la «morale laïque » qui ne se sont guère attardées sur les conditions d'une véritable émancipation individuelle et collective, voici donc la dernière façon dont le Ministre entend occuper le terrain médiatique.

C'est que le projet de loi lui-même est bien mal fait pour emporter l'enthousiasme. Bien-sûr, le Front de gauche ne peut qu'approuver la réouverture des perspectives en matière de création de postes, de scolarisation précoce et d'annonce de la remise en chantier de la formation des enseignants. Mais qu'en est-il des objectifs que se donne le pays pour préparer à une société où l'humain primerait sur la finance ? Quels savoirs transmettre aux futurs citoyens et aux futurs travailleurs, de la maternelle aux lycées ? Peut-on se contenter d'en rester à une scolarité obligatoire à 16 ans qui remonte a 1959 et ignorer le besoin de la porter à 18 ans et d'assurer à tous une qualification reconnue? Comment faire progresser le niveau apprentissages premiers lecture en en mathématiques, condition essentielle pour une scolarité réussie ? Comment assurer une véritable égalité des conditions d'enseianement sur l'ensemble territoire? Comment assurer au plus grand nombre l'accès au recrutement et la formation professionnelle et scientifique des enseignants ? Comment défendre le service public face aux ravages de l'enseignement privé en France ? De tout cela, pas un mot, ou presque. Le projet s'inscrit d'emblée dans l'idéologie de l'égalité des chances, de l'existence d'aptitudes individuelles. L'individualisation y reste la règle dont on sait qu'elle profite toujours aux mêmes!

La première exigence portée par le Front de Gauche pour une véritable transformation de l'école est au contraire la reconnaissance de la capacité de tous à réussir en s'en donnant les moyens. Accoler le terme de culture au socle de connaissance et de compétences n'est qu'un pis-aller qui vise à tenter l'impossible synthèse entre un programme néo-libéral et l'aspiration à un haut niveau de culture pour tous qu'imposent les évolutions sociales, économiques et culturelles de notre époque.

L'austérité est décidément incompatible avec toute idée d'une refondation égalitaire de notre système d'enseignement. Il est temps de promouvoir un tout autre projet de loi. Nous invitons l'ensemble des citoyens intéressés par l'éducation à se réunir en assemblées citoyennes et à intervenir pour que la page ouverte par la défaite de la droite ne soit pas si vite refermée.

LGBT : mobilisation en faveur du mariage pour tou-te-s

Après le succès des mobilisations des 15 et 16 décembre, de nouvelles initiatives sont en préparation, avec notamment un appel à manifestations le 27 janvier prochain. Retrouvez toutes les infos sur la campagne unitaire en cours sur le site de l'inter-LGBT.

A lire et à diffuser : le <u>tract commun FdG</u> détaillant les engagements de notre programme *L'Humain d'abord* sur les questions LGBT (notamment le soutien au mariage, à l'adoption, à l'accès à la PMA pour tou-te-s).

Migrant-e-s : le droit de vote des résident-e-s étranger-e-s c'est MAINTENANT !

Le Front de gauche continue sans relâche à défendre une politique alternative, l'abrogation des lois racistes et sécuritaires de Sarkozy, la refonte du code du Ceseda et du code du travail.

Il soutient également la demande de révision de la Constitution, par voie référendaire ou parlementaire, pour que dès les municipales de 2014 les résident-e-s

étranger-e-s extracommunautaires aient le droit de vote et d'éligibilité.

Il entend s'impliquer pleinement dans la campagne lancée avec le collectif Votation citoyenne qui vise à collecter 1 million de signatures pour le droit de vote pour toutes et tous, maintenant. Signez et faites signer la pétition unitaire en ligne ici.

Ville-Habitat-Solidarités Territoriales : « Les enjeux politiques de la métropolisation »

Le Front thématique Ville Habitat Solidarités territoriales organise vendredi ler février prochain, à Paris, un premier forum sur le thème de la « métropolisation » (voir le flyer <u>ici</u>). Les assemblées citoyennes qui souhaitent prendre une part active à ces événements peuvent d'ores et déjà le signaler. D'autre part, si d'autres métropoles souhaitent initier des travaux similaires, elles peuvent aussi nous en faire part.

D'autre part, notre front thématique se régionalise. Sur les thèmes que nous traitons, nous devons « coller au

terrain » tant sur le plan des réseaux professionnels et associatifs que sur celui des problèmes à traiter. C'est pourquoi nous recherchons des camarades déjà mobilisé-e-s sur ces thématiques et qui accepteraient de devenir des délégué-e-s régionaux de notre Front. Elles et ils auraient comme tâches l'animation des réseaux régionaux, et l'organisation d'événements et d'initiatives répondant aux questions d'aménagement et de logement qui se posent dans les divers territoires de leur région.

Pour tout contact : ftvillehabitat@frontdegauche.fr

Communiqués et documents de travail

- Au sommaire de la <u>lettre mensuel du Front de gauche « Agriculture »</u> : « Les Marchands ou les Estomacs ? », « Kokopelli : combat pour les semences paysannes » ; « Une exploitation hors-sol de vaches : 1750 vaches laitières confinées ! » ; « Austérité et enseignement agricole public » ; « Les agro-carburants ! ».
- La déclaration du Front de gauche de l'Éducation: « <u>L'école de l'égalité reste à faire!</u> ». Retrouvez également le <u>mode d'emploi</u> et un exemplaire de <u>feuillet législatif</u> à retourner complété par mail (scan) à <u>assembleecitoyenne@frontdegauche.fr</u> ou par courrier à L'Usine, 8 rue Chassagnolle, 93260 Les Lilas.
- L'analyse du Front de gauche « Numérique » : « <u>Numérique et loi d'orientation pour l'École</u> »
- Le brochure du Front de gauche « Afriques » : « <u>Pour une nouvelle politique entre la France et l'Afrique »</u>.

MATERIELS

Fiches pratiques

Retrouvez toutes les <u>fiches pratiques</u> d'actions (<u>atelier de lecture</u>, <u>topo citoyen</u>, <u>criée</u>, <u>saynète</u>, <u>écoute</u> <u>collective</u>, etc.) à organiser localement en ligne sur le site « Place au peuple! », partie « Militer ».

N'hésitez pas à nous faire suivre vos propres matériels de campagnes et de mobilisations (fiches pratiques, mode d'emploi, video, etc.) à : assembleecitoyenne@frontdeqauche,fr

AGENDA DES ASSEMBLEES CITOYENNES DU FRONT DE GAUCHE ET AUTRES INITIATIVES MILITANTES

Retrouvez l'<u>agenda des assemblées citoyennes</u> et des différentes <u>initiatives nationales et thématiques</u> du Front de gauche en ligne sur le site « Place au peuple ! »

Agenda politique et social

Retrouvez ici l'agenda politique et social des prochaines semaines.

ANNUAIRE INTERNE DU FRONT DE GAUCHE

• Front de gauche

- Site: www.placeaupeuple2012.fr - Email: contact@frontdegauche.fr

Assemblées citoyennes

- Coordinatrice : Danièle Obono

- Contact : assembleecitoyenne@frontdegauche.fr

- Carte et agenda en ligne sur le site national ici.

Fronts thématiques

- Coordinatrice : Clémentine Autain

- Contact : fronthematique2012@gmail.com

- Appels en ligne sur le site national ici.

Conseil national

- Contact : cn@frontdegauche.fr

Groupes parlementaires

- Assemblée nationale : http://www.groupe-communiste.assemblee-nationale.fr/

- Sénat : http://www.groupe-crc.org/

- Parlement européen : <u>Gauche unitaire</u> <u>européenne/Gauche verte nordique</u>, <u>Parti de la gauche</u> européenne

Matériel

- Tracts consultables et téléchargeables en ligne, partie
- « Militer », rubrique « Coopérative des tracts » ici.
- Fiches pratiques consultables et téléchargeables en ligne également sur le site national, partie « Militer » ici.

• Site national « Place au peuple »

Contact: placeaupeuple2012@yahoo.fr

Réseaux sociaux

- Comptes Twitter: @FrontDeGauche; @melenchon2012

- Hashtags Twitter : #FdG ; #reseaufdg ;

#frontdegauche; #placeaupeuple; #stopausterite

Pour nous joindre : assembleecitoyenne@frontdegauche.fr ; page Facebook ; compte Twitter

Pour en savoir plus sur le Front de gauche : www.placeaupeuple2012.fr - contact@frontdegauche.fr